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REPÚBLICA DE MOÇAMBIQUE 

______________ 

MINISTÉRIO DOS RECURSOS MINERAIS E ENERGIA 

INICIATIVA DE TRANSPARÊNCIA DA INDÚSTRIA EXTRACTIVA 

ACTA DA 1ª  SESSÃO DO COMITĖ COODENACĂO 

Aos dezoito dias do mês de Abril  de dois mil e dezanove teve lugar a primeira reunião do 

Comité de Coordenação , dirigida pela seu Presidente e teve como a agenda os seguintes pontos : 

1. Apreciação e aprovação da agenda, 

2. Breve introdução  sobre os temas discutidos no Retiro de Bilene, 

3. Termos de Referência para a contratação do Administrador Independente 8° Relatório da 

ITIEM, 

4. Introdução ao Estudo de alinhamento 

5. Preparação para 2ª validação 23 – 26 de Abril de2019, 

 

Participaram todas as instituições que fazem parte do Comité de Coordenação.  

O Ministro antes de entrar para os pontos que constituiam a agenda fez um ponto prévio 

no qual apresentou as razões da não realização do encontro na terceira semana de Março, 

conforme o programado. Tal facto deveu-se ao desastre natural provocado pelo ciclone 

Idai no centro do País, facto que levou os membros do Governo a se dirigirem às 

provincias  afectadas,  ele incluído,   para monitorar as operações de resgaste e assistência 

às vitimas das calamidades. 

Explicou em seguida que  o encontro tinha como objectivo a análise e discussão dos 

pontos para a validação do País e para a elaboração do 8° relatório do ITIEM em tempo 

útil. 

Fez uma abordagem sobre o estágio da criação da Alta Autoridade da Indústria Extractiva 

e da  institucionalização do ITIE. 

Em seguida a Senhora Coordenadora Nacional mrncionou os   aspectos relevantes que 

foram abordados em Oslo na visita de indução  efectuada pelos membros de Comissão de 
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Coordenação que haviam sido recentemente indicados. Tais aspectos são a qualidade dos 

relatórios que em parte eram determinados pela materialidade. Foi  sugerido que a mesma 

deve ser revista para melhorar a qualidade de informação e consequentemente dos 

relatórios a produzir. 

O presidente de Comité concordou com a observação e os membros do Comité de 

Coordenação deliberaram que a mesma deveria passar a ser de 2.500.000.00 MT (dois 

milhões e quinhentos mil meticais). 

O Senhor Presidente do CC informou à assembleia sobre o encontro efectuado com os 

reguladores do sector extractivo e as empresas com objectivo de melhorar a qualidade da 

imformação. Referiu-se à  criação de  grupos de trabalho nas instituições acima 

mencionados dedicados à  ITIEM, incluindo a implementação dos padrões (evolutivos) 

da EITI. 

O representante da KUWUKA  louvou  a decisão do Governo de criar os referidos grupos 

pois era uma das preocupações da Sociedade Civil e das empresas .Em seguida lamentou 

o facto de a Sociedade Civil não ter tido a oportunidade de ver o draft da proposta de 

implementação da AAIE . 

O presidente, em relação a esta observação,  respondeu que o documento será partilhado 

em tempo oportuno,pois ainda não existe uma versão mais completa de estudo.  C ontudo 

fez uma explanação muito sumária sobre as conclusões do estudo sobre as competências 

da AAIE para alinhamento com as demais instituições do governo. 

A Coordenadora Nacional informou aos membros do  Comité de Coordenação  sobre o 

estudo levado a cabo   para a determinação dos aspectos do padrão que não são aplicaveis 

em Moçambique.  O estudo tomou em consideração o facto de  os  padrões serem 

evolutivos. 

Um dos representantes de sector das empresas, Kenmare,  propôs que se revisitasse o 

ducumento da última validação para ver  o que foi feito para melhorar a avaliação e 

verificar or progressos alcançados pelo país. 

Não havendo mais nada a tratar o encontro foi dado por terminado pelo Presidente do 

Comité de Coordenação. 

 


